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MBA是对学生综合能力的培养，MBA学生的领导力、问题解决能力都能对企业盈利做出直接
贡献。

对于职场年轻人来说，MBA似乎是重返校
园、重启职业道路的一把金钥匙。然而，
随着各类MBA、EMBA项目的泛滥，人们逐
渐对MBA的含金量产生了担忧。阿里巴
巴集团主席马云就曾多次公开散布“MBA无
用论”，他反对员工攻读MBA已是业内公认
的事实。

此外，据报道，中共中央2014年7月下发通
知，严禁党政机关、国有企业、事业单位
的领导干部参加高收费的培训项目，其中包括EMBA、总裁培训班、高级领导人员研讨会、
研修班等。已经参加的必须立刻退出。

针对上述MBA领域的热点话题，财新记者近日专访了香港中文大学商学院新任院长陈家乐教
授，他认为， MBA是对学生综合能力的培养，MBA学生的领导力、问题解决能力都能对企
业盈利做出直接贡献。此外，陈家乐教授表示香港中文大学商学院并没有受到中央有关通知
的影响。

财新记者：财新记者：为什么很多公司需要招聘MBA学生？他们希望这些MBA学生给公司带来哪些价
值？MBA能够给学生提供的最核心的竞争力是什么？

陈家乐：陈家乐：我不同意MBA无用论。MBA学生具有广泛的知识体系，不仅有商业的知识，而且要
了解全球经济，社会的发展等。同时，MBA学生具有专业技能，包括如何与人合作沟通，如
何锻炼领导力等。尽管上述技能人们也能从工作中学到，但MBA能够在一两年时间里，给他
们很多具体案例，让学生们组成团队实战处理问题，此外也去企业实习，从而具备为企业带
来最大盈利的能力。

社会责任也是MBA学生能够带给企业的价值之一，MBA学生会更注重从全社会的角度考虑问
题。

财新记者：财新记者：2014年7月，内地出台新规，严禁领导干部参加高收费的培训项目，其中也包括
EMBA、总裁班等，这对你们的影响大不大？

陈家乐：陈家乐：我们有EMBA中文班，每年收50个学生，生源都来自内地，主要以私人企业家为
主，很少有政府和国企人员，因此这条规定对我们的影响不是很大。
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尽管EMBA是社交的重要平台，但这不是唯一目的。我们在录取学生的时候，希望学生能够
认真研究学术。在申请的时候，我们也要求学生阐述其申请目的，如果只是来搞关系的肯定
不行。

财新记者：财新记者：如何打破商学院同质化竞争的现状？现在有的高校针对自己的专业领域推出了更
细分的MBA项目，例如传媒MBA、科技MBA等，你认为是否需要细分MBA领域？

陈家乐：陈家乐：各个商学院肯定有很多雷同的地方，我认为面对竞争，还是要从提高老师和学生的
质量入手，制定严格的师生录取程序，扩建校友网络等。

我不认为MBA需要进行专业化细分。MBA侧重综合能力的培养，如果是单一的行业，对学生
的训练就比较局限，而且行业兴衰也是波动的。再者，MBA也不可能囊括所有的行业。所以
我认为广泛的知识更适合MBA教学，培养的学生更能应对全球化的变化。

财新记者：财新记者：商学院的学生都有工作经验，但老师却是出自象牙塔，没有实践经验。是否有这
方面的矛盾？

陈家乐：陈家乐：我们的教授分两类，一类是学术研究教授，一类是客座教授。学术型教授对行业有
很深的研究，通过历史案例和理论分析，也可以对市场上的现象做出判断；第二类是客座教
授，他们是各行各业的“大佬”，会和学生分享实战经验。我认为二者缺一不可，理论和实际
相结合。

财新记者：财新记者：现在很多商学院都和内地高校合办MBA班，二者的含金量是否相同？

陈家乐：陈家乐：我们也和清华大学合办了金融MBA班。从学历来说二者是完全一样的，但他们针对
的学生不同。清华金融MBA班针对的都是在职学生，一般都有七八年工作经验。

熟。

（节选自财新网）
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